

EN 1944 veremos si plantamos la SEMILLA DE LA TERCERA GUERRA MUNDIAL

Después de la segunda guerra mundial, los Estados Unidos no deben tolerar el olvido enervante que caracterizó a Francia e Inglaterra después de la primera

La muerte de Hitler no pondría fin a la degradación sistemática de millones de jóvenes alemanes, pues muerto podría ser tan peligroso como en vida

EN TRASCENDENTAL DISCURSO, EL VICE PRESIDENTE WALLACE HACE UN MESURADO ANALISIS DE LA GUERRA ACTUAL Y DE LOS FACTORES QUE PODRIAN HACER INEVITABLE UNA NUEVA GUERRA MUNDIAL

DELAWARE, OHIO, 8. UP. — El vicepresidente de los Estados Unidos Henry Wallace en un discurso pronunciado en esta que forma parte de la serie sobre planes de la post-guerra a cargo de los principales funcionarios del gobierno expresó que ha

brá que modificar en el futuro la democracia y el comunismo con el fin de que Rusia y las democracias mundiales vivan en paz. Expresó que la futura paz dependerá de la forma en que ambas doctrinas puedan adaptarse a

(PASA a la Pág. OCHO)



WALLACE

REVUELO CAUSA LA NOTICIA DEL RECONOCIMIENTO DE RUSIA POR COSTA RICA

LAS DECLARACIONES DEL SR. ARZOBISPO SE INTERPRETAN COMO LA POSIBILIDAD DE QUE SE ENTABLE EN ESA OPORTUNIDAD UNA ENCONTRADA POLEMICA

En nuestra edición del sábado dimos una trascendental información acerca de la posibilidad de un reconocimiento del gobierno ruso por Costa Rica, noticia que ha sido objeto de grandes comentarios. El revuelo causado se trajo, entre otros, en un reportaje del señor arzobispo, a través de cuyos términos pareciera vislumbrarse la posibilidad de que cuando se entre formalmente a estudiar el asunto del reconocimiento se promueva un fuerte debate entre determinados sectores reaccionarios y las fuerzas progresistas del país, que forman mayoría. Se nos informaba esta mañana que la iniciativa del reconocimiento cuenta con la aquiescencia de un crecido número de diputados.

Nunca he visto un pueblo más consciente de su destino histórico que el pueblo mexicano

MISIONES DE CENTRO AMERICA Y PANAMA A LA INAUGURACION DEL INSTITUTO INTER-AMERICANO DE CIENCIAS AGRICOLAS

Quiéren adherirse esas naciones, que se beneficiarán directamente con el establecimiento de es Instituto en Costa Rica, a los homenajes al Vice Presidente Wallace

La Razon

San José, C. R. de Marzo de 1944 — No. 701

Un nuevo Informe relacionado con la próxima visita del vicepresidente Wallace, de quien en otra sección publicamos hoy unas trascendentales manifestaciones, indican que los países centroamericanos y Panamá parecen inclinados a adherirse al homenaje que

(PASA a la Pág. 5, C)



Presidente Calderón Guardia

MEXICO ES UN ESPLENDIDO SIMBOLO DE GRANDEZA MORAL Y NOS DA MAGNIFICO EJEMPLO DE AMBICION LIBERTARIA

El señor Presidente Calderón Guardia habló anoche desde la "Hora Nacional", en la emisora del gobierno de México

Reitero una vez más la importancia de la unidad indisoluble que forman México y Costa Rica

AYER EN LA TARDE, LOS DIESTROS SILVERIO PEREZ Y CARLOS ARRUZA, MATARON LOS TOROS, EN LA CORRIDA DE GALA, EN HONOR DEL DR. CALDERON GUARDIA

MEXICO, 8—(Especial para LA RAZON). aplaudido. Reitero una vez más la importancia de la unidad indisoluble que forman México y Costa Rica en el concierto de las naciones americanas. Dijo: "México es un símbolo espléndido de grandeza moral y nos

Anoche el doctor Rafael A. Calderón Guardia, ocupó los micrófonos de la radioemisora del gobierno en la "Hora Nacional" para pronunciar un elocuente discurso que fue muy

(PASA a la Pág. 5)

SENSACIONAL

BERLIN ESTA SIENDO EVACUADA

LA COMISION DE SEGURIDAD DE BERLIN HA ORDENADO LA EVACUACION DE CIERTOS BARIOS DE LA CAPITAL DEL REICH

Los alrededores de la famosa Wilhelmstrasse y la Leipzigerstrasse están siendo abandonados por la población

LOS DESASTRES CAUSADOS POR LOS BOMBARDEOS ALIADOS A BERLIN NO TIENEN GRADO DE COMPARACION

LONDRES, 8. UP. — Según el corresponsal de la EXCHANGE TELEGRAPH en Zurich, la comisión de seguridad edilicia de Berlín ordenó que sean evacuadas muchas partes de Wilmersdoff y Nekulen, barrios de la capital alemana y diversos distri-

tos alrededor de la Wilhelmstrasse y la Leipzigerstrasse. El despacho añade: Se ha confirmado oficialmente que los daños ocasionados por el ataque aéreo del lunes a la noche son mayores de lo que se creyó en un principio,

(Pasa a la Pág. 3)

100 POBLACIONES capturaron los rusos en el frente de SMOLENSK

EN TERMINO DE 24 HORAS, LOS SOVIETICOS HAN HECHO TAN EXTRAORDINARIA RECAPTURA

Los avances rusos no tienen grado de comparación y los alemanes retroceden en franca derrota en todo el frente central

Los caminos yacen cubiertos de cadáveres de soldados nazis.—Los campos donde los deshechos se van operando, van quedando convertidos en inmenso cementerio de la Wermatch

LONDRES, 8. UP. — Radio Argel anunció que los alemanes han concentrado considerable cantidad de tropas en el sector de la línea Mareth y que en opinión del general Montgomery comandante del octavo ejército británico lanzarán un nuevo ataque contra las posiciones ocupadas por el mismo.

Horripilante Asesinato en Alajuela

AVILA CAMACHO Y BATISTA VENDRAN A COSTA RICA

Un informe transmitido a nuestro periódico desde La Habana indica la posibilidad de que el Presidente General Batista visite a Costa Rica quizás a fines del presente año, para corresponder a la visita que esta semana hará a Cuba el señor Presidente de nues-

tro país, doctor Calderón Guardia, actualmente en México. No se ha fijado la fecha de la visita del general Avila Camacho, pero se tiene como un hecho que ésta se verifique poco después de mediados de año.

ELIECER ALPIZAR, DE 30 AÑOS DE EDAD, MATO A MACHETAZOS A LA CONCUBINA DE SU PADRE, SEÑORA JUANA OSES

Alpizar topóse en un camino de El Coco, de Alajuela, con la señora Osés a quien acompañaba su concubino, el padre de Alpizar

Después de un cambio de palabras Alpizar hizo se abalanzó machete en mano contra la mujer, a quien partió la cabeza en cuatro partes.

Los orígenes del crimen se remontan a largo tiempo; el asesino y sus hermanos reclamaban a su padre una herencia, achacando su mala ventura a la influencia que la señora Osés ejercía sobre su padre

ALAJUELA, 8—(Para LA RAZON, por teléfono. Habla Vargas). A las dos y media de la tarde de ayer, Eliecer Sibaja asesinó a machetazos a la concubina de su padre, señora Juana Osés, en la soledad de un camino de El

(PASA a la Pág. CUATRO)

La Razon

DIARIO ILUSTRADO
DE LA TARDE

Editorial

ESCUELA DE CIENCIAS ECONOMICAS

La Asamblea Universitaria aprobó el sábado último el plan de creación de la Escuela de Ciencias Económicas de nuestra Universidad Nacional.

La idea de fundar esa escuela vino agitando desde hace largo tiempo. Este año será ya una realidad. En buena hora venga este nuevo centro de alta cultura. Ello será harto provechoso para las juventudes y para la cultura nacional.

No obstante, queremos traer aquí una pequeña observación y es la de que, por el prestigio de la propia Universidad, debe irse tratando de mejorar las dotaciones del personal de ésta. Hay profesores que sólo devengan un sueldo mensual de cincuenta colones. Para completar sus emolumentos tienen que laborar en otros cargos que les absorben casi la totalidad de su tiempo. Si se les hicieran sueldos que les permitieran dedicar más tiempo a las clases que dan en la Universidad, de seguro que podrían servir mejor los destinos de la cultura que se les ha encomendado dar al estudiante. Nuestro conocimiento de la organización universitaria de otros países, nos hace tejer esta insinuación y poner de relieve también, lo que ocurre en otras naciones, donde el otorgamiento de cátedras universitarias se da como una gracia o un honor. No tienen los profesores ninguna obligación para cumplir fielmente con lo que se les pide en su cátedra. Esta anda con altos y bajos muy visibles. Pues con sueldos ridículos, si no se llega a extremos tales, si es indudable que no se logra toda la ventaja que se podría derivar al aumentar la soldada, que sería también aumentar la responsabilidad y la obligación de quien la recibe.

REORGANIZO SU GABINETE EL PREMIER ZAYDIN

LA HABANA, 7. UP. — Se anunció en esta capital que el gobierno que preside el señor Ramón Zaydin ha sido reorganizado con el nombramiento de cinco nuevos ministros incluyendo como nuevo ministro de estado al doctor Emeterio Santovenia.

DECRETOS ANULADOS por el GENERAL GIRAUD

CUARTEL GENERAL aliado en el Africa del Norte, 8. UP. El general Giraud anuló hoy todos los decretos promulgados por el gobierno de Vichy desde que fué firmado el armisticio franco alemán y liquidó totalmente la oficina gubernamental encargada de aplicar restricciones a los derechos de los judíos.

LA COMANDANCIA DE TRANSITO

A los conductores de vehículos en general

RECUERDA

QUE: todos tenemos hijos en las escuelas, y nos puede llegar el luto por una desgracia.

El artículo 8º de la Ley de Tránsito, no permite mayor velocidad de 10 kilómetros, frente a los planteles de enseñanza.

(CUMPLALO).

SIGIFREDO CAMPOS P.

Comandante de Tránsito

LAS ATROCIDADES DE LOS NAZIS

LONDRES, 8. UP. — En los círculos militares británicos se cita una orden del comandante nazi en Servia en relación a como deben llevarse a cabo las ejecuciones las que serán realizadas "en un modo muy regimentado" en otros párrafos de la misma orden se dice que "cuando sea grande el número de las personas que haya que ejecutar la tarea del fusilamiento será distribuida entre varias unidades "debe cesar la cremación de los cadáveres". La orden es de fecha 21 de octubre de 1941 emitida en el cuartel general del 125 regimiento de infantería alemán. Más adelante de la misma disposición establece que "a fin de evitar un contacto innecesario con los cadáveres los que deben ser fusilados serán conducidos directamente al borde de sus fos-

as en el caso de ejecuciones en masa se podrá obligar a los rehenes arrodillarse con sus rostros vueltos hacia sus fosas". La misma orden dice que se destacarán de dos a cuatro soldados por cada persona que deba ser fusilada debiendo apuntarse "a la cabeza o al corazón" debiendo el oficial a cargo del destacamento disparar un tiro de gracia a cada uno después de la descarga general. Se prohíbe a las tropas colocar flores sobre las tumbas. Los detalles sobre esta orden fueron divulgados por el ministerio de información "según documentos recientemente caídos en nuestras manos".

CONFERENCIA DE AUTORIDADES NORTEAMERICANAS Y FRANCESAS

RABAT, 8. UP. — El general Augusto Nogués gobernador general de Marruecos francés de-

claró que las autoridades militares norteamericanas y francesas celebraron una conferencia con el propósito de discutir la proposición de vestir a las tropas francesas en Marruecos con uniformes norteamericanos a causa de la necesidad francesa de ropas. Sin embargo los franceses usarían sus propios emblemas e insignias militares.

LAS MAR CORDIALES RELACIONES

NUEVA DELHI, 8. UP. Declaró el brigadier general Clayton Bissel jefe de la décima fuerza aérea norteamericana que no era cierto lo que se afirmaba en un artículo del número del 15 de febrero de la revista TIME referente a supuestas discrepancias entre los jefes de las fuerzas de los Estados Unidos que operan en India, Birmania y China generales Stillwell, Chennault y Bissel respectivamente.

LOS BRITANICOS PIDEN HITLER QUE HABLE POR RADIO

NUEVA YORK, 8. UP. Al dar por terminado sus habituales programas en idioma francés dirigidos al continente europeo, British Broadcasting Corporation invitó a Hitler a hacerse oír por radio. El locutor británico expresó "Adolfo desde hace tiempos no die ha visto a Adolfo. Adolfo queremos oirlo, Hitler, a la radio".

TRAGEDIA EN LAS CERCAÑIAS DE CARABELLE

ATLANTA, EE. UU. 8. UP. comando del ejército anunció que se cree que 14 oficiales y soldados perecieron ahogados al enlazar una balsa de desembarco durante maniobras militares realizadas el viernes último en cercanías de Carabelle, estado de Florida.

TRASCENDENTAL GESTION ANTE EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

FORMULA LA UNION CAMPESINA DE ALAJUELA
Se refiere al pago de esquilmes que en la actualidad equivale al cincuenta por ciento de lo producido

Noticias que se nos dieran esta mañana indican que la Unión Campesina de la provincia de Alajuela se ha dirigido al señor Presidente de la República exponiéndole un amplio plan tendiente a revolucionar la forma actual de pago de esquilmes, o sea, derechos que pagan los agricultores a los dueños de tierras. En el presente el esquilme equivale al cincuenta por ciento del total del producto recogido en

las siembras. Es, pues, una política feudal la que impera con demérito del pobre agricultor carente de tierras. Se quiere no solo la baja en el pago de esos esquilmes, sino que sea el Banco Nacional el que ayude a evitar esas ruinosas explotaciones a que han estado condenados los agricultores. Ofreceremos en otras ediciones nuevos detalles sobre este plan.

BERLIN ESTA SIENDO...

VIENE de la Pág. UNO —
pues muchos edificios están en tales condiciones que es imposible repararlos. En los hospitales hay miles de heridos y la orden de evacuar muestra que caen bombas en los barrios donde hay edificios del gobierno.

La Leupzigerstrasse es una importante avenida que atraviesa Berlín de este a oeste; al sur de la Outerlen está situado el ministerio de aviación del Reich. Wilmersdorf es un barrio en el sudoeste de Berlín y Nekukelen es un barrio obrero.

LA RAF INCURSIONO SOBRE ALEMANIA

LONDRES, 8.—UP. — La radio de Berlín reprodujo una información de la D N B, según la cual aviones británicos efectuaron anoche vuelos de hostigamiento sobre la zona de la bahía de Heligoland sin arrojar bombas. Agrega la información que poderosas formaciones alemanas al mismo atacaron una ciudad importante de la costa sur de Inglaterra.

ROMMEL REHUYE UN ENCUENTRO CON LA RAF

DONALD COE, en una base aérea aliada en África del Norte, 8.—UP. — Las escuadrillas de la RAF y de la fuerza aérea australiana tripuladas por hombres de todas partes del imperio británico, emprendieron desde esta base operaciones de reconocimiento continuadas en busca de un grupo de unos cuarenta tanques enemigos que Rommel había lanzado a un ataque al sur y al este de la línea Mareth. Evidentemente, el ataque enemigo no se materializó. La actual fase de la lucha es desalentadora para estos aviadores, que persiguieron a Rommel dos mil cuatrocientos kilómetros, pero que no han logrado atraer al combate al adversario.

MADRID CREE EN EL TRIUNFO DE ROMMEL

MADRID, 8.—UP. — Las más recientes informaciones recibidas de Argelia dicen que el mariscal Rommel está reorganizando sus fuerzas y se opina que en breve reanudará sus ataques, porque el eje comprende que es de vital importancia mantener la actividad del teatro bélico de Túnez con operaciones intermitentes. Han causado considerable satisfacción los buenos resultados obtenidos por la artillería anti tanque británica en la tarea de rechazar las acometidas enemigas del sábado y también por la eficiente labor de las patrullas. Agregan las informaciones que los ataques alemanes están debilitando en el norte. En el sector central los norteamericanos hacen frente a Pi-

COMUNICADO ITALIANO

CON UN COMUNICADO ITALIANO
NUEVA YORK, 8.—UP. — El siguiente es el texto del comunicado del alto comando italiano, propagado por la radiotelevisora de Roma: "En Túnez nuestra aviación desplegó una intensa actividad. Los aparatos de caza en recios combates aéreos derribaron a 12 aviones enemigos. De estos once fueron abatidos por una sola formación el dieciséis grupo aéreo comandado por el capitán Giovanni Pagliari. Los cazas alemanes derribaron a otros nueve aeroplanos enemigos. Aviones germanos bombardearon el puerto de Tripoli, alcanzando a dos buques mercantes con bombas pesadas. Durante el día se perdió uno de nuestros aparatos".

AUGUTNGYIN BOMBARDEADO POR LOS BRITANICOS

NUEVA DELHI, 8. UP. El alto comando británico dió a publicidad el siguiente comunicado:

LA ESTACION CHEVROLET

Ofrece al público en general un magnífico servicio de cazadoras entre

SAN JOSE - ALAJUELA y SAN RAMON

Además un magnífico servicio de encomienda
TELEFONO 2052

Bombarderos Blenheim escoltados por cazas atacaron ayer Augutngyin, a unos 65 kilómetros al norte de Akayab. Casi todas las bombas estallaron en el objetivo y también causaron daños. Los cazas de la escolta que efectuaron ataques a poca altura antes y después del bombardeo. Otros cazas realizaron vuelos de reconocimiento principalmente sobre la zona de Akayab. En estas operaciones se perdió uno de

nuestros aparatos. Ayer volaron aviones enemigos sobre la zona de Rathedaung, pero no se tiene noticia de que haya habido víctimas o daños materiales.

EN BOSTON LA ESPOSA DE CHIANG KAI SHEK

BOSTON, MASS, 8. UP. Proscendente de Nueva York llegó la señora Chang-Kai Shek. Pasará el fin de semana en el Wellesley College donde se alojó.

LICORES NACIONALES

GUIA PARA LOS COMPRADORES

LICORES DE CATEGORIA PARA SERVIR EN LAS GRANDES OCASIONES

Ron Viejo especial de 10 Años — Coñac de 7 años, Anís Imperial.

LICORES ESPECIALES PARA HIGH BALLS

Ron Viejo Especial o Whisky Corona.

LICORES ESPECIALES PARA COCTELES

Ron Cañero — Ginebra Fina — Vermouth Nacional, Coctel Dulce o Seco, Marrasquino, Curazao.

LICORES PARA ENTONAR Y REANIMAR

Coñac Superior y Ginebra Extra Fina.

LICORES COMO PLUS CAFE O PARA SEÑORAS

Cherry Brandy — Crema de Menta — Crema de Nance, Coctel Dulce.

APERITIVOS

Vermouth Nacional, Amargo Angostura, Marañón Quinado.

VINOS PARA LA MESA O PARA SERVIR CON GALLETAS Y GOLOSINAS

Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Marañón, Vino de Piña.

LICORES ESPECIALES DE COSTA RICA

(PARA LOS QUE DESEEN SABOREAR ALGO TIPICO):

Crema de Nance, Vino de Piña, Crema de Durazno, Ron Viejo Especial.

CONSEJOS:

Sirva siempre los licores bien frios y con trocitos de hielo. Tenga copas de boca ancha, también copas altas, delgadas y vasitos. Use una buena calidad de Agua Mineral para la preparación de los High Balls. Sirva boquitas de queso, que hacen saber mejor a los licores.

Fábrica Nacional de Licores

FELICITASE AL SR. MINISTRO DE FOMENTO POR SU INICIATIVA PARA EQUIPAR LOS SUELDOS DE LOS EMPLEADOS EXTRANJEROS Y COSTARRICENSES

DURANTE EL DIA DE AYER Y HOY, DON JORGE ZELEDON HA SIDO MUY FELICITADO POR ESTA IDEA, QUE ENTRAÑA UNA GRAN JUSTICIA

Si un costarricense y un extranjero, en las obras del camino militar desempeñan iguales funciones, es inexplicable que ganen diferentes sueldos

En nuestro colega LA TRIBUNA, edición de ayer, se informa que el señor secretario de fomento, don Jorge Zeledón, envió una nota a los jefes de la carretera panamericana y camino militar que se construyen en Costa Rica, haciéndoles ver que entraña una enorme injusticia el hecho de la diferencia de sueldos y salarios que devengan trabajadores y empleados extranjeros y costarricenses. A los extranjeros se les paga

grandes emolumentos en comparación con los que se pagan a los costarricenses.

Si un extranjero y un costarricense realizan las mismas funciones, no hay razón para que exista desigualdad en su pago.

Esta nota del señor Zeledón le produjo, como es natural, la simpatía general, que se ha extendido por medio de múltiples mensajes que se le han enviado ayer y todo el día de hoy.

HORRIPILANTE ASESINATO . . .

(Viene de la página 1^a)

Coco de Alajuela. Poco después, el asesino fué capturado por las autoridades de policía. El suceso ha sido muy sentido en esta localidad por el horror de sus detalles.

QUIEN ES EL ASESINO

Eliecer Alpizar es un hombre de 30 años de edad. Casado agricultor de El Coco. Conjuntamente con sus hermanos, desde hace cinco años vienen reclamando a su padre, don José Alpizar, la restitución de algunas propiedades que ellos alegan son herencia propia por parte de su abuelo. Don José Alpizar se negaba a entregarlas a sus hijos, diciendo que eran suyas.

EL LITIGIO ANTE LOS TRIBUNALES

Hace cinco años, don José Alpizar abandonó a la madre de sus hijos y comenzó a hacer vi-

da marital con la señora Juana Osés. Sus hijos lo dejaron y tomaron la protección de su propia madre abandonada. Desde entonces, reclamaron a su padre la restitución de algunas propiedades. El litigio se llevó a los tribunales. Estos fallaron a favor de don José Alpizar. Hace pocos días, las autoridades, cumpliendo el fallo de los tribunales, notificaron a los Alpizar hijos que debían abandonar la finca que ocupan, que es de su padre. De ahí arranca el drama que se desarrolló ayer

AYER

Los Alpizar, al verse sin respaldo ante la ley, achacaron toda su mala ventura a la influencia que sobre su padre ejercía, según manifestaban, su concubina señora Osés. Ayer en la tarde, Eliecer Alpizar se encontró en un camino de El Coco con su padre, a quien acompañaba la Osés. Hubo un cambio vio-

Con cinco mil colones contribuye la colonia libanesa para el Leprosario de Las Mercedes

EL PRESIDENTE DE LA CASA LIBANESA ENTREGO AL PRESIDENTE DE LA JUNTA DE VIGILANCIA DEL ASILO, UN CHEQUE POR VALOR DE ₡ 5.076.00

He enterado a mis compatriotas de su petición, encontrando en cada uno de ellos, identificados como están con esta nuestra segunda patria, la mejor acogida secundando la meritisima labor de esa junta

DICE LA NOTA DEL PRESIDENTE DE LA CASA LIBANESA DON BEJOR M. YAMUNI. — DIGNA DEL MAYOR ELOGIO TIENE QUE SER LA ACTIUD DE LA COLONIA LIBANESA

La colonia libanesa de nuestro país ha dado un magnifico ejemplo al responder ampliamente al llamado que le hizo la junta de vigilancia del Asilo de las Mercedes, solicitando su contribución. Contestando a la circular enviada por ese motivo, el Presidente de la Casa Libanesa, don Bejor M. Yamuni, envió ayer a don Victor Aguilar Esquivel un cheque por mas de cinco mil colones, recogidos entre todos los miembros de esa entidad.

Muy complacidos damos la lista de contribuyentes porque su ejemplo debe ser seguido, dados los nobles fines que persigue la junta de vigilancia, cuya labor en beneficio de los leprosos, está resultando tan fructifera como importante. La comunicación del señor Yamuni es la siguiente: Sr. don Victor Aguilar Esquivel Pdte. de la Junta de Vigilancia del Lazareto Las Mercedes. Ciudad.

Muy señor mio: Acuso recibo de la atenta circular de la Junta que usted tan dignamente preside. En mi calidad de Presidente de la "Casa Libanesa" he enterado a mis compatriotas de su contenido, encontrando en cada uno de ellos, identificados como están con la suerte de esta nuestra segunda patria, la mejor acogida la idea de una contribución, secundando la meritisima labor de Junta.

Sírvase encontrar adjunto mi

lento de palabras. Después, Eliecer se abalanzó sobre la amante de su padre, armado de un largo espadín y descargó sobre ella tres golpes mortales. El primero casi la degüella. El segundo le abrió la cabeza. Y el tercero le desfiguró totalmente el rostro. Fué algo horripilante.

CONTRA SU PADRE

Como su padre se interpusiese, Eliecer trató de alzar contra el autor de sus días el arma. Pero el viejo Alpizar logró sujetarlo del cuerpo y con un golpe audaz lo desarmó.

HUYE EL ASESINO

El asesino huyó a refugiarse en casa de un tío suyo. Este logró convencerlo de la necesidad en que estaba de entregarse a las autoridades, lo que hizo seguidamente.

LAS AUTORIDADES

El alcalde segundo penal de Alajuela, acompañado de algunos números de policía, se presentó en el lugar de los hechos, pocos momentos después de ocurridos, comenzando a levantar la sumaria correspondiente



La Escuela de Servicio Social de Costa Rica

AVISA:

- 1.—Que en el MES DE ABRIL de este año reanudará sus labores.
- 2.—Que oportunamente dará a conocer a los interesados la organización, programas, fecha de matrícula y demás detalles necesarios.
- 3.—Que asimismo señalará fecha para efectuar los exámenes de los alumnos del año pasado que quedaron aplazados en alguna de las asignaturas o que no se presentaron a la prueba final.

La Escuela de Servicio Social de Costa Rica persigue la realización de los siguientes fines:

- a) Desarrollar y establecer el Servicio Social en el país, señalando a las instituciones que están en situación de utilizar sus servicios las nuevas técnicas del trabajo de ayuda y educación de las clases económicamente débiles, y dando oportunidad de aprovecharse de sus servicios a las instituciones que no puedan tener un servicio social independiente y propio.
- b) Dar a los alumnos la formación práctica de acuerdo con un plan organizado y bajo control directo de la Escuela.
- c) Estudiar sistemáticamente las condiciones sociales de los diferentes grupos y promover, a base de una realidad concreta, el mejoramiento de la situación de las clases necesitadas indicando medidas particulares que puedan ser tomadas en determinados casos, o bien medidas de orden general como leyes y reglamentos.
- d) Y, en resumen, la Escuela de Servicio Social pretende formar personas técnicamente preparadas para contribuir al mejoramiento y progreso del pueblo costarricense, objetivo que logrará con el esfuerzo de sus organizadores, y, muy particularmente, con la colaboración de entidades y especialistas que en su oportunidad se harán llegar al país.

Barzuna Hermanos	1.000.—
Antonio Gazel	1.000.—
Bejor M. Yamuni	1.000.—
Felipe Flatt	250.—
Juan M. Yamuni	100.—
Ramón Homsany & Cº	100.—
Rafael Sassoon	100.—
Jesús Sauma	100.—
Amira de Gazel	100.—
Margarita de Barzuna	100.—
Mercedes de Yamuni	100.—
Guillermo Jaikel	50.—
Llamil Jaikel	50.—
John Neim	50.—
Salomón Israel	50.—
Claudio Barzuna & Cº	50.—
José Sarkis F.	50.—
Miguel Gazel	50.—
Anis Halabi	50.—
Antonio Ena	50.—
Bredy & Barzuna	50.—
Merza Cano	25.—
Milet Jaikel	25.—
Pedro Gazel	25.—
Jesús Simón & Hno.	25.—
Fred Neim	25.—
José Pablo Nassar	25.—
Zacarías Ayub	25.—
José Simón	25.—
Ignacio Beirut	25.—
José Barguil	25.—
Salomón Abel	25.—
Fernando Ayales	25.—
Tabash Hermanos	20.—
Antonio Simón	20.—
Juan B. Marbis	20.—
Jorge Ayub	15.—
Juan Gazel	15.—
José Angel Chajud D.	10.—
José Slon	10.—
Fauaz Hermanos	10.—
José J. Jacobo	10.—
Mansur Jaikel	10.—
Antonio Nassar	10.—
Willie Jaikel	10.—
Antonio Miguel	10.—
Luis Salazar Murillo	10.—
Félix Salden	10.—
Alberto Bredy	10.—
Rosa v. de Alice	10.—
All Alice	10.—
José Sauma	10.—
José Beirut	10.—
Salvador Dabbub Hasbun	10.—
David Sesir	6.—
Nayib Sarkis Aued	5.—
X. X.	5.—
Saged Sauma	5.—
Ricardo Sauma	5.—
Pedro Ayub	5.—
Julian Sauma	5.—
Miguel Beirut	3.—
R. R. O.	2.—
Miguel Nema	35.—

₡ 5.076

Con muestras de mi distinguida consideración, me es grato suscribirme de usted Atto. S. S.

f.) Bm. YAMUNI
Presidente de la Casa Libanesa

REANUDADA LA PRODUCCION EN AFRICA FRANCESA

WASHINGTON, 8. UP. — Un funcionario de la oficina de información bélica informó que los alemanes se apoderaron en el norte de Africa Francesa "de todo aquello a que pudieron echar mano". Pero que con la ayuda británica y norteamericana la producción de víveres del país pudo reanudarse.

Se dejará arreglado hoy el problema de la Carne

LA JUNTA GENERAL DE ABASTOS COMENZARA A ESTUDIAR HOY EL PROBLEMA DE LA FIJACION DE PRECIO DE LA CARNE

Se considera que este es uno de los problemas más serios que confronta el consumidor

La Junta de Abastos está dispuesta a hacer todo lo posible por bajar el precio de la carne, que hasta el momento cada día se pone más cara

Según se nos dice, hoy mismo iniciará la Junta General de Abastos, con criterio científico, el análisis del problema de la carne.

El problema es uno de los más grandes y graves que confronta el consumidor.

Antes de bajar, cada día sube más el precio de la carne. Hace

pocos días, a lo sumo tres, vimos con sorpresa que la libra ya valía un diez más.

La Junta General de Abastos iniciará hoy mismo el estudio del problema a fin de fijar un precio que no hiera los intereses del productor ni del consumidor.

Este problema es bastante complicado.

EL PRINCIPE BERNARDO DE HOLANDA ESTA EN MEDIO ORIENTE

LONDRES, 8.—UP.— El príncipe Bernardo de Holanda ha llegado a un punto del medio oriente y será huésped del mariscal del aire Sir William S. Douglas, según anunció hoy el servicio noticioso del ministerio de aviación. No se ha revelado la misión del príncipe con sorte holandés, que ostenta el rango de comodoro del aire de la real fuerza aérea británica. El viaje fué realizado en un avión de bombardeo.

EL PROBLEMA BALKANICO SERA RESUELTO CON LA COLABORACION DE LAS NACIONES ALIADAS

NUEVA YORK, 8.—UP.— El embajador de Yugoslavia en Estados Unidos, Constantino Fotitch declaró hoy que "el eterno problema balcánico" puede ser resuelto continuando la colaboración entre las naciones unidas después de la guerra. En un mensaje dirigido a la reunión de la victoria celebrada en el Metropolitan Opera, el señor Fotitch declaró: "Bajo un orden internacional de esa clase, Yugoslavia y otras naciones pequeñas abandonarán con gusto la falacia de la seguridad por alianzas políticas, barreras económicas".

COMUNICADO DEL ALTO COMANDO SOVIETICO

MOSCU, 8.—UP.— El alto comando soviético expidió hoy a medio día el siguiente comunicado: "Nuestras tropas continuaron anoche su ofensiva en las mismas direcciones que antes. Al oeste y al noroeste de Gzhat'sk nuestras fuerzas prosiguieron sus ataques y tomaron numerosos poblados. Durante la lucha por una localidad una unidad aniquiló a dos compañías alemanas. Al sur de Ominva, como consecuencia de violentos combates, nuestras unidades se apoderaron de seis puntos poderosamente fortificados, destruyendo siete cañones, trece morteros de trinchera y 26 ametralladoras y aniquilaron a 600 alemanes. Se tomaron prisioneros y material bélico. Al oeste de Rostov nuestras tropas entablaron combate al enemigo con artillería y morteros de trinchera. Nuestra artillería destruyó diez blocaos y casamatas, puso fuera de acción a cuatro cañones y dispersó a una concentración de infantería. Una unidad penetró en un grupo de casamatas y rechazó contrataques. Fueron muertos más de 100 alemanes. Cinco aviones enemigos fue-

ron derribados en combates aéreos o por la artillería antiaérea. Al suroeste de Voroshilovgrado nuestras unidades lucharon contra grandes fuerzas de tanques e infantería motorizada. En un sector los alemanes lanzaron al combate infantería motorizada con el apoyo de sesenta tanques. Las tropas soviéticas aniquilaron a un batallón y destruyeron dos tanques, se vieron obligados a retirarse los restantes a sus posiciones anteriores. Al oeste de Sevesky nuestras tropas continuaron su ofensiva y ocuparon varias localidades. Fué aniquilada una guarnición enemiga sitiada que resistía. En un sector contrató el enemigo. Las tropas soviéticas rechazaron a los alemanes y al perseguirlos tomaron una gran localidad. El enemigo dejó 500 muertos en el campo de batalla.

VON ARNIM PERSISTE EN SUS ATAQUES

CUARTEL GENERAL Aliado en Africa del Norte, 8. UP. Se explica ahora la persistencia de los ataques del coronel general von Arnim en el norte, a pesar de las grandes pérdidas que ellos le costaban, pues tenían por fin el retener en esa zona fuerzas anglo norteamericanas impidiendo que se dirigieran a la zona de operaciones elegida por el Mariscal Rommel. Las fuerzas alemanas han retirado de todo el territorio que habían ocupado en la zona sur de Túnez y las fuerzas aliadas están una vez más en Al Pichon-Sidi Buzi, 112 kilómetros en línea recta de la base alemana de reabastecimiento para sus fuerzas motorizadas. Sin duda alguna las fuerzas empleadas por el mariscal Rommel en su ataque de hoy son las mismas que empleó en su avance en el sur de Túnez e incluyen la división blindada alemana 21, reorganizada con sus tanques Mark VI, de 60 toneladas y la división blindada 15 en la reserva. El coronel general von Arnim retiene la división blindada 10 en posición de hacer frente a cualquier ataque que trate de dividir a los dos ejércitos del Eje.

A 3 KILOMETROS DE GAFSA LAS TROPAS ALIADAS

LONDRES, 8.—UP.— La radio francesa anunció que paracaidistas aliados destruyeron objetivos en la línea ferroviaria Gafsa-Sfax y regresaron luego a sus líneas. Agregó que las tropas aliadas están a tres kilómetros de Gafsa.

INEFICACES LAS INCURSIONES AEREAS SOBRE INGLATERRA

LONDRES, 8. UP. Los ministros de aviación y de seguridad interna expidieron el siguiente comunicado conjunto: Poco después de la media noche hubo alguna actividad enemiga sobre el sur y sudeste de Inglaterra y sobre los condados metropolitanos. Fueron arrojadas bombas en varios lugares aislados donde causaron algunos daños y escaso número de víctimas, entre ellas un muerto. Tres aviones enemigos fueron destruidos.

100 POBLACIONES RECAPTURARON LOS RUSOS EN SU IMPONENTE MARCHA HACIA SMOLENSK

MOSCU, 8. UP.— El comando ruso informa que las tropas nacionales en las últimas veinticuatro horas reconquistaron más de un centenar de poblaciones en tres ofensivas convergentes hacia Smolensk.

LLOYD GEORGE ENFERMO

LONDRES, 8. UP. David Lloyd George sufre de enfriamiento y permanecerá en su casa de campo varios días.

MISIONES

(VIENE de la Pág. UNO)— se le tributará en Costa Rica a Mr. Wallace con motivo de su visita a las ceremonias de inauguración del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas de Turrialba y acreditarán en la persona de sus diplomáticos, misiones especiales a esos actos. Por otra parte, los preparativos para que más de diez mil escolares reciban al vicepresidente americano, van muy bien orientadas y todo hace indicar que ese recibimiento será uno de los más hermosos y brillantes que a un funcionario de un país extranjero se le hayan tributado.

OTRO CONVOY FACHISTA AVERJADO POR AVIONES ALIADOS

Cuartel general Aliado en Africa del Norte 8.—UP.— Se dió a publicidad hoy el siguiente comunicado: "En la región septentrional de Túnez prosiguió la actividad agresiva de nuestras patrullas, lográndose varios éxitos de carácter local. En la zona meridional fracasaron los ataques lanzados por el enemigo contra las posiciones del octavo ejército, seguido por la tarde de fuerzas adversarias que comprendían tanques, fueron obligados a retirarse hacia las montañas norte y noroeste de Medinine, se da confirmada ahora que durante la lucha librada el seis de los corrientes fueron completamente destruidos treinta y tres tanques en la pérdida de un sólo tanque británico. Ayer nuestra aviación de bombardeo reanudó los ataques contra las comunicaciones marítimas enemigas. Un convoy fuertemente escoltado por naves de guerra y aviación, fué atacado desde escasa altura entre Sicilia y Túnez por aparatos de caza P-38. Tres buques se fueron a pique y hubo varios averiados. No desapareció ninguno de nuestros aparatos".

INICIADOS LOS TRABAJOS DE CONSTRUCCION DE LA NUEVA CAÑERIA DE TIBAS

Presentamos 3 gráficas captadas a la mañana de ayer en San Juan de Tibas, de la nueva cañeria que está siendo instalada, gracias a la buena voluntad del Sr. Presidente de la República Dr. Calderón Guardia, que en esta forma accedió a las reiteradas gestiones gestiones que le han venido haciendo. La satisfacción que existe en aquella localidad, es muy grande, siendo patente el agradecimiento que existe para el jefe del estado.

Arriba aparecen algunos de los trabajadores que se encargan de la colocación de los tubos. —Centro, nuestro compañero don Francisco Quesada examinando los nuevos tubos y abajo, descargándose los materiales de los camiones.



NUNCA HE VISTO

(Viene de la Pág. 1ª) da magnífico ejemplo de ambición libertaria. Nunca he visto un pueblo más consciente de su destino histórico que el pueblo mexicano".

Calderón Guardia asistió a la corrida de gala, en la cual los diestros Silverio Pérez y Carlos Arzuza mataron los toros en su honor.

En la tarde de ayer el doctor

Corresponsal.

TRES BARCOS JAPONESES HUNDIDOS EN EL RIO RANGUN

NUEVA DELHI, 8.—UP.— El alto comando de la aviación norteamericana dió a publicidad una parte cuyo texto es el siguiente: "Tres barcos mercantes japoneses fueron hundidos o averiados en el río Rangún como consecuencia de operaciones de la décima fuerza aérea norteamericana. Se informa que un buque de carga de cinco mil toneladas está en el fondo del río, frente a Punta del Elefante, a raíz de una acción no anunciada previamente. El seis de marzo una formación de bombarderos pesados atacó a otros dos barcos en el río al sur de Rangún. Uno de ellos de ciento veinte metros de eslora, fué alcanzado con seguridad por un impacto y posiblemente por otro; se informa que sufrió averías en la parte de popa y que al vérselo por última vez se desprendió de él una espesa columna de humo. Cayeron bombas muy cerca del otro barco que medía noventa metros de eslora. La importancia de los daños causados se desconoce hasta el momento. Un aeródromo enemigo en Punta de la Pagoda, fué dañado en un ataque a poca altura. Una segunda formación de bombarderos atacó los muelles de Moulton desde poca altura. Todas las bombas cayeron en la zona de los objetivos y cuando los bombarderos inicia-

ban el regreso, observaron un incendio que abarcaba una manzana. Durante el vuelo de regreso los bombarderos ametrallaron desde poca altura un faro en arrecife de Alqueda, un barco — China Bkaer y una estación radiotelefónica con dos antenas en Punta Diamante. Se informa que fueron ocasionados considerables perjuicios. Una tercera formación de bombarderos atacó el puerto de Myitinge al sur de Mandalay, al que el enemigo trata incesantemente de poner otra vez en servicio, fijos en las rutas de acceso al se informa que se causaron daños. Cazas enemigos trataron de interceptar a nuestros bombarderos, pero fracasaron. Todos nuestros aviones regresaron indemnes a sus bases.

MIENTRAS NO EXISTA EL SEGUNDO FRENTE, NO SE DEBE TENER UN OPTIMISMO EXAGERADO, dice PRAVDA

MOSCU, 8.—UP.— El diario Pravda predice en un editorial que es preciso no dejarse llevar por un optimismo exagerado, mientras que estén los alemanes sacando partido de la ausencia de un segundo frente y sigan arrojando la lucha reservas de Francia, Holanda y otros países ocupados. Los alemanes efectúan febrilmente la movilización total y proyectan llevar nuevos ejércitos para tomar venganza por las derrotas sufridas.

Mundo Social

EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DON GONZALO JIMENEZ ULLOA

En la plenitud de la vida rindió tributo ayer a la madre tierra, don Gonzalo Jiménez Ulloa, hijo del Lic. Mariano Jiménez Rojas. Larga y penosa dolencia lo mantenía postrado desde los últimos meses. Su muerte enluta a estimables familias josefinas y la misma ha acausado vivo sentimiento de dolor entre sus amistades. LA RAZON al deplorar tan sensible nueva, envía a todos sus deudos, su más sentida condolencia.

DE REGRESO A EL SALVADOR POR LA VIA AEREA

Después de haber disfrutado de una temporada de placer al lado de sus familiares en Costa Rica, se ausenta nuevamente para la hermana república de El Salvador, lugar de su residencia, la bella joven señora doña Virginia Prestinary de Gallegos, esposa de don Alfredo Gallegos, quien sale para la nación cuzcatleca en unión de la simpática señorita Cecilia Fernández Aguilar, a quien ha invitado a pasar unos meses en su compañía. LA RAZON las despide atentamente.

EN VIAJE DE PLACER A PANAMA

En viaje de placer se dirige a la hermana república de Panamá, la simpática señorita M^o Cristina Thompson Quirós. La estimable viajera permanecerá varios meses en el Istmo. LA RAZON le adelanta su saludo de despedida.

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

HACE SABER:

Que el despacho de Recetas para los asegurados los domingos de Marzo actual, estará a cargo de las siguientes Farmacias:

- Domingo 7: Botica Colón, Calle 36, Av. Fernández Güell.
- Domingo 14: Farmacia La Salud, Calle Alfredo Volio, Av. 20.
- Domingo 21: Botica Barrio de Amón, Calle 3, Av. 7.
- Domingo 28: Farmacia Serrano, Calle 7, Ave. 6.

El servicio nocturno está a cargo de la Farmacia Ideal, Calle 2^a Avenida Fernández Güell. (Esquina del Congreso).

DESPEDIDA DE SOLTEROS



Dr. don JOSE MANUEL QUIRCE

En El Sesteo, un grupo de colegas y de amigos del joven doctor don José Manuel Quirce, le obsequiaron una comida, con motivo de su próximo matrimonio en la hermana república de Nicaragua.

REGRESO DEL EXTERIOR



DON RENE PICADO

Por la vía aérea regresó de su viaje de negocios a las demás hermanas naciones centro-americanas, don René Picado. LA RAZON le presenta su saludo de bienvenida.

REGRESO DE POAS

Regresó de su temporada en Poás, la estimable señorita Clemeñcia Picado Lara, hermana de nuestro estimado amigo don Teodoro Picado hijo.

REGRESO DE SAN ISIDRO DE ALAJUELA

De su finca en San Isidro de Alajuela, saludamos en San José, al amigo don Frank Steinvorth Jiménez.

DE POAS

De su finca en Poás saludamos nuevamente en San José, al apreciable amigo don Bernal Fernández Piza.

FIESTA INFANTIL



Muestra el grabado dos aspectos de la fiesta infantil que en celebración de su cumpleaños obsequió la simpática amigueta Marta Eugenia Macaya Ortiz a todas sus amistades, y en la casa de habitación de sus progenitores, los jóvenes esposos don Hernando Macaya y de doña Marieta Ortiz de Macaya. Durante todo el tiempo reinó la mayor alegría y animación y todos los invitados fueron objeto de toda clase de sorpresas de parte de la pequeña oferente. LA RAZON le reitera sus congratulaciones.

A RADICAR A VILLA VIOLETA

Para Villa Violeta en Tres Ríos, salieron a radicar, los jóvenes esposos don Oideciar Soto Field y su bella señora doña Hilda Jiménez de Soto.

ATENTO SALUDO DE CUMPLEANOS

Ha estado muy cumplimentada con ocasión de haber celebrado su cumpleaños, la gentil señora doña Etelvina de Picado, esposa del licenciado don Teodoro Picado, Presidente del Congreso y Candidato del Partido Republicano Nacional. Distintos homenajes de simpatía le han tributado todas sus relaciones. LA RAZON le presenta sus respetos y la felicita cariñosamente.

ALEGRÍAS HOGARENAS

El nacimiento de un varoncito es motivo de íntimo regocijo en el hogar de los jóvenes esposos don Enrique García y de doña María Eugenia Carranza de García. LA RAZON les envía sus parabienes, deseándoles toda clase de felicidades.

REGRESO DE SU VIAJE DE BODAS

Regresaron de su viaje de bodas de Piedra Azul en San Isidro de Coronado, los jóvenes esposos Dr. Ramón García y su simpática esposa doña Lygia Zedón de García. LA RAZON les reitera sus votos porque sean eternamente felices.

EL GRAN BAILE DE ESTA NOCHE EN TIBAS

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación:

"La Directiva del Centro de Cultura Social tienen mucho gusto de invitar a usted y familia a la lucida fiesta con que clausura la temporada de verano, que de tantos éxitos ha sido para este centro, consiste en un baile, el día lunes 8 de marzo a las 7.30 de la noche. San Juan de Tibas, marzo, 1943. Nota: Habrá en esta fiesta una sorpresa para el culto público. Socios y Damas. — La Directiva. Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras las señoritas: Olga Moya V., Maruja Moya V., Daisy Montero B., Margarita Loiza, señora Georgina de Mora.

Gran orquesta Murillo (doce profesores). Cuota para caballeros: ₡2.50. Servicio continuo de camiones de la Estación ABC. La invitación para las señoritas es estrictamente personal y se recogerá a la entrada.

RESTABLECIMIENTO

Después de una seria operación de apendicitis se encuentra restableciendo la linda señorita Maruja Bermúdez Solano. LA RAZON siente satisfacción por esta noticia.

REGRESO DE JORCO

Regresaron de su temporada en Jorco don Carlos Aubert Góchez y don Mario Bonilla Antón.

SE APUNTO SU PRIMERA VICTORIA EL MARTES

LA LIBERTAD RODO ANTE LA ACOMETIVIDAD DE LOS MEXICANOS

El partido inaugural de la serie Costa Rica-México no fué un descalabro para los ticos pues el marcador quedó a dos por uno

MEXICO, D. E. 8. (Especial para LA RAZON). — Con una multitud pocas veces vista, se inició ayer el gran partido internacional LIBERTAD, de Costa Rica y MARTE de esta capital, en honor del Presidente Costarricense, doctor Calderón Guardia, quien hizo el saque inicial en medio de la mayor ovación imaginable. El juego fué en extremo interesante, habiéndose caracterizado por la acometividad de los dos cuadros los que, sin embargo, no pudieron abrir el marcador durante todo el primer tiempo. En el segundo tiempo, los mexicanos lograron dos anotaciones por una de los costarricenses quedando el marcador dominado por los aztecas. No se puede considerar una derrota para la Libertad este encuentro inicial, ya que mostró ese equipo que puede dar gran rendimiento en los próximos juegos. El mismo hecho de que ganaran los mexicanos por la mínima diferencia está indicando lo real y evidente de este aserto. Los mexicanos jugaron más en el primer tiempo que en el segundo. Los ticos mostraron una modalidad de juego que llamó grandemente la atención, demostrando una técnica bastante buena.

do el marcador dominado por los aztecas. No se puede considerar una derrota para la Libertad este encuentro inicial, ya que mostró ese equipo que puede dar gran rendimiento en los próximos juegos. El mismo hecho de que ganaran los mexicanos por la mínima diferencia está indicando lo real y evidente de este aserto. Los mexicanos jugaron más en el primer tiempo que en el segundo. Los ticos mostraron una modalidad de juego que llamó grandemente la atención, demostrando una técnica bastante buena.

Corresponsal.

BAILE EN PUNTARENAS

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación. El cuerpo de brigadieres de la Cruz Roja de Puntarenas, se complace en invitar a usted y familia al gran baile que abeneficio de su institución dará el viernes 19 de los corrientes en los amplios salones del club Chino, a las 8 p. m.

Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras, las distinguidas señoritas: Iráis Bonilla, Lidia Yong, Emilce Jiménez, Dulce María Torres. Valor de la cuota: 3 colones. Nota: traje corto para damas. Traje completo para caballeros.

ADOLFO RUIZ, el hombre que batió los récords de arbitraje el año pasado

26 PARTIDOS ARBITRO, DE LOS CUALES, DIEZ FUERON EN PRIMERAS DIVISIONES

Le sigue Julio Güell con 21 arbitrajes.—Una síntesis del cuadro de arbitrajes nos ofrece don Eduardo Garnier

San José, marzo 4 de 1943
Señor Encargado de la Sección Deportiva en LA RAZON Ciudad.

Amigo de toda mi estima:

Después de saludarlo, me permito informarle del movimiento de arbitrajes durante los campeonatos nacionales de fútbol del año próximo pasado, a fin

de que se sirva publicarlos en la sección deportiva que está a su cargo en ese diario.

Adolfo Ruiz C. 25 arbitrajes: 10 de primera, 13 de segunda y 2 de tercera división.

Julio Güell. 21 arbitrajes: 10 en primera, 10 en segunda y 1 en tercera división.

Cornelio Salazar. 21 arbitrajes: 5 en primera, 13 en segunda y 3 en tercera división.

Gonzalo Pacheco C. 18 arbitrajes: 2 de primera, 15 en segunda y 1 en tercera división.

Stanley Monge P. 16 arbitrajes: 4 en primera, 10 en segunda y 2 en tercera división.

Bernardo Castro. 15 arbitrajes: 8 en primera, 5 en segunda y 2 en tercera división.

Salvador González. 13 arbitrajes: 6 en primera, 6 en segunda y 1 en tercera división.

Rafael Tenorio. 12 arbitrajes: 1 en primera, 10 en segunda y 1 en tercera división.

Alvar Masis C. 12 arbitrajes: 1 en primera, 8 en segunda y 3 en tercera división.

Francisco Muñoz G. 11 arbitrajes: 2 en primera, 7 en segunda y 2 en tercera división.

Eduardo Quesada. 10 arbitrajes: 4 en primera, 4 en segunda y 2 en tercera división.

Juan Félix Umaña. 10 arbitrajes: 2 en primera, 6 en segunda y 2 en tercera división.

Arnoldo Silva. 7 arbitrajes: 1 en primera, 4 en segunda y 2 en tercera división.

Juan R. Navarro. 6 arbitrajes: 4 en primera y 2 en segunda división.

Harold Bougle. 3 arbitrajes: en segunda división.

Marcial Ramírez. 2 arbitrajes en segunda división.

Jorge Pastor D. 2 arbitrajes: 1 en primera y 1 en segunda división.

Miguel A. Pantoja. 2 arbitrajes: 1 en primera y 1 en segunda división.

Willy Jones. 1 arbitraje en primera división.

Fernando Brenes. 1 arbitraje en primera división.

Manuel Angel Ortiz. 1 arbitraje en segunda división.

Rafael Bermúdez P. 1 arbitraje en segunda división.

Adalberto Navarro. 1 arbitraje en segunda división.

Sin otro particular, sirvase tenerme como servidor y amigo, por la Federación Nacional de Fútbol,

Ed. GARNIER.
Administrador.

Los mejores arbitros los hace Hermandez

Dirección General de la Tributación Directa

Se avisa a los contribuyentes que los recibos del

IMPUESTO TERRITORIAL

están al cobro en el Banco de Costa Rica

y Tesorerías Auxiliares en Provincias

AL MISMO TIEMPO SE PREVIENE A AQUELLAS PERSONAS QUE NO HAN HECHO LA DECLARACION DE SUS PROPIEDADES, QUE DEBEN PRESENTARLAS CUANTO ANTES PARA EVITARSE LAS SANCIONES DE LEY.

Carlos Lara
Director General

San José, 20 de Febrero de 1943.

VYAZMA CERCADA COMPLETAMENTE POR LOS RUSOS

PODEROSAS FUERZAS DE ASALTO RUSAS HAN ESTRECHADO EL ANILLO DE HIERRO SOBRE ESA PLAZA

No obstante las fuertes nevadas, los rusos siguen su formidable avance habiendo reconquistado hoy 77 localidades

Se aprestan las fuerzas soviéticas para el ataque final a Vyazma y Smolensk
DE CAER VYAZMA, DESAPARECE POR COMPLETO EL ULTIMO PELIGRO QUE SE CERNIA SOBRE MOSCU

VYAZMA CERCADA POR LOS RUSOS

MOSCU, 8.—UP. — Poderosas fuerzas nacionales de asalto quebrando las defensas alemanas casi sin dificultades, han cercado por completo la importante base enemiga de Vyazma y batien ahora con un violento fuego quilo a dos compañías alemanas de infantería. Nuestros hombres se apoderaron de cinco cañones, 17 ametralladoras y otros materiales. En otro sector nuestros destacamentos penetraron en la retaguardia enemiga. El enemigo de artillería las fortificaciones exteriores de la ciudad. Los rusos que entre las fuertes nevadas combaten contra la tenaz resistencia opuesta por los germanos, desde las casamatas de su sistema de defensas en zig zag han reconquistado otras 74 localidades y se encuentran a una distancia suficientemente corta de Vyazma como para lanzar sobre ella el ataque final. En todos los sectores del frente central las tropas alemanas se retiraron bajo el intenso castigo de los soviéticos, que en su triple avan-

ce hacia la plaza, se apoderan término medio de una localidad por hora. De acuerdo con los despachos del frente, se considera inminente la caída de Vyazma, última fortaleza enemiga en la línea de ataque que amenazó a Moscú durante 18 meses. Esta operación, sin embargo es sólo la parte de la ofensiva reanudada por los rusos a lo largo de los 980 kilómetros del frente. Se informa que el avance soviético prosigue satisfactoriamente en todos los sectores y los ataques contra los alemanes se suceden con tanta rapidez, que el enemigo no tiene tiempo de consolidar las nuevas posiciones que ocupa al retirarse de otras. En el sur de la región de Rzhev y Velikie Luki, donde los ejércitos nacionales avanzan sobre las defensas alemanas al este de Smolensk cayeron en poder de los rusos. Los soviéticos destrozarón a las fuerzas enemigas y dejaron los campos y los caminos cubiertos de miles de alemanes muertos y los restos de muchos vehículos de transporte. En su avance desde el ferrocarril Rostov-Velikie Luki, los rusos atacaron las posiciones sobre la línea alemana norte que se extiende por Drogubsh a unos 72 kilómetros al oeste de Vyazma y a 80 kilómetros al noreste de Smolensk. Las informaciones del frente también dan cuenta de la ocupación de una posición poderosamente fortificada en el frente noroeste, donde las tropas de choque especialmente adiestradas del mariscal Simeon Ti-

moshenko, marchan en dirección a Staraya Russa, al sur del lago Ilmen.

ATACADO UN CONVOY ALEMAN POR LA AVIACION YANKEE

Cuartel General Aliado en ARGELIA, 8.—UP. — Se anuncia oficialmente que bombarderos norteamericanos atacaron el domingo a un convoy enemigo fuertemente protegido, que llevaba abastecimientos a puertos tunecinos. Dos barcos fueron hundidos, cuatro quedaron envueltos en llamas y otro sufrió serias averías.

SEMBRANDO MINAS EN AGUAS ENEMIGAS

LONDRES, 8.—UP. — El ministerio de aviación expidió el siguiente comunicado: "Anoche aviones británicos sembraron minas en aguas enemigas. Desaparecieron dos bombarderos".

NORMALIDAD FINANCIERA EN ESPAÑA

MADRID 8.—UP. — El Banco de España ha dado a publicidad su memoria para el ejercicio de 1942 y en ella expresa que dicho ejercicio ofrece claras características de normalidad la cual se revela en todos los sectores del terreno económico y financiero. Agrega que se advierte una franca firmeza en las cotizaciones bursátiles y que el mayor expediente de la mejoría alcanzada en la riqueza nacional, se revela en sus dos elementos máximos: la agricultura y la minería.

EN 1944...

(Viene de la Pág. 1ª)

las necesidades del siglo. Puso de relieve la necesidad de que la cooperación entre las democracias y Rusia para después de la guerra y dijo que sería posible una tercera guerra mundial si los aliados traicionaban a la Rusia e inevitable si los Soviets se rian acerbados por la idea de hacer la revolución mundial. Dijo Wallace que las naciones unidas deberían asegurarse que Alemania no podría volver a armar se pues entonces sería probable otra guerra. Al analizar las causas del actual conflicto y la forma de impedir su repetición dijo que el bienestar futuro depende de la forma en que pudiesen coexistir el marxismo. Tal como ha sido progresivamente modificado en Rusia y la democracia tal como se la ha adaptado a las condiciones del siglo. Expresó que los principales eran los siguientes: primero es necesario que las naciones unidas ejerzan control sobre la educación alemana después de la guerra. Segundo, gran parte del pueblo ruso desea ávidamente alimento espiritual. Las democracias occidentales amplían la producción y dan trabajo y tendrá que temer la vieja propaganda comunista en las naciones unidas. Wallace dice con respecto a la educación alemana de la post-guerra: "No queremos ser culpables de una orgía de incendiarios de libros como la de Hitler. Ni será necesario que los estadounidenses enseñen en las escuelas alemanas. Pero agregó que será necesario que no se enseñe ni el prusianismo ni el hitlerismo, ni ninguna modificación.

Necesitaremos la ayuda de los alemanes que den pruebas con vincentes de que no apoyan el mito racial y que no apoyan a la doctrina de que la fuerza es el derecho.

Después de la guerra, los Estados Unidos no deben tolerar el olvido enervante que caracterizó a Inglaterra y Francia en el trato dado a Alemania después de la pasada guerra; cuarto, la muerte de Hitler no pondría fin a la degradación sistemática de millones de jóvenes alemanes, pues muerto podría ser tan peligroso como con vida. Quinto, en los últimos treinta años el espíritu del prusianismo costó al mundo por lo menos veinte millones de muertos y diez millones de inválidos y causó gastos por valor de miles de millones en 1944 decidiremos si plantamos la semilla de una tercera guerra mundial". Expresó que se preparará el terreno para la tercera guerra mundial con el proceder de otras naciones, ya que los Estados Unidos adoptan una política constructiva. Tal guerra sería inevitable si Rusia adoptase nuevamente la idea trotskista de la revolución mundial; si los intereses británicos simpatizasen nuevamente con la actividad anti-rusa de Alemania y otros países. Otra posible guerra sería nuestra posición a repetir los errores cometidos después de la primera guerra. Cuando la nación acreedora aumenta sus aranceles, exige el pago a las naciones extranjeras y al mismo tiempo les niega el pago en mercaderías, resulta una inflación que lleva primero a la guerra económica y luego al derramamiento de sangre.

Próximo jueves.—Magno estreno argentino de comedia insuperable!—Paulina Singerman y Enrique Serrano en: **NOCHE DE BODAS**

Próximo Sábado.—El cañonazo de emoción en español!—Jorge Vélez y la bellísima Manolita Saval, en: **VIRGEN de MEDIA NOCHE**

Próximo domingo.—El acontecimiento máximo del año! Walter Pidgeon y Maureen O'Hara, en el gigante:

QUE VERDE ERA MI VALLE

RAVENTOS
A las 3, 7 y 8.45 — C 1.00
Rosalind Russell, en

SECRETARIO PARA ELLA SOLA

La comedia triunfal y exquisita

CAPITOLIO
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.90
José Cibrián, en la joya

JESUS DE NAZARETH

ADELA
A las 7 y 8.45 — C 0.50
Paulina Singerman, en:

LA RUBIA DEL CAMINO

AMERICA
A las 7 y 8.45 — C 0.50
Jorge Negrete, en:

FIESTA — En Tecnicolor

CASTRO
A las 7.30 p. m. — C 0.40
Richard Arlen, en:

SABOTEADORES DEL AIRE

MUY Pronto: "MI VIUDA ALEGRE"—"PAPA SE DES ENREDA"—Dos éxitos en español!



Cuadro Buenos Aires en América Latina, los días
LUNES — MIERCOLES — SABADO
El cuadro de Moda — Con la Estación de Moda
SINTONICELA EN 690 Kc.

Hoy Lunes 9 de Marzo de 1943

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.00
El éxito arrollador de ayer

"DUMBO"

del genial creador Walt Disney

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.60

"PILLO DE CUENTA"

con Wallace Beery

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50

"ULTIMATUM"

con Eric von Stroheim

IDEAL

A las 7 y 8.45 — C 0.50

"LA GRAN ESTAFA"

con Jack Holt

LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0.50

"EL SEÑOR FISCAL DEL DISTRITO"

con Dennis O'Keefe

KEITH

A las 7.30 p. m. — C 0.50

"BALAS DE PAPEL"

con Joan Woodbury